

# Objetivo cumplido, la aventura continúa

El Bera Bera consigue superar la eliminatoria ante el Lublin polaco y volverá a jugar la fase de grupos de la European League

IRIS MORENO

SAN SEBASTIÁN. Objetivo conseguido. El Super Amara Bera Bera volverá a jugar la fase de grupos de la European League tras superar la eliminatoria frente al Lublin polaco con una espectacular victoria (26-20) ayer en el Gasca. Las donostiaras no estaban dispuestas a quedarse a las puertas de la ligilla otro año más y logran el reto más importante marcado para esta temporada, volver a competir en el torneo europeo seis temporadas después.

Toca ser ambiciosos y rediseñar objetivos. El jueves el Bera Bera volverá a estar presente en un sorteo en el que lleva mucho tiempo soñando con estar y que definirá el calendario a partir de ahora. Desde el 11 de enero arrancarán una nueva competición de seis partidos. Las de Bidebieta quedarán enmarcadas por azar en un grupo de cuatro equipos -en el que no pueden coincidir con el Elche-, por lo que disputarán tres partidos lejos de Donostia y tres en el Gasca ante su público. Los dos mejores de los ocho grupos se clasificarán para la eliminatoria de cuartos de final.

Una afición que ayer vibró en el polideportivo donostiarra y que tendrá, este año sí, la oportunidad de disfrutar de más citas europeas. Tras perder en la ida por cuatro goles, ayer necesitaban ganar por cinco y lo lograron por seis. De nuevo con una defensa casi de sobresaliente y con opciones en ataque que le sirvieron para certificar el pase.

El Bera Bera brilló en la primera mitad con una Esther Arrojeria que fue la encargada de inaugurar el marcador de un Josean Gasca engalanado para la cita. Con txalaparta incluida para la presentación del equipo. Ese primer gol de la central de Usurbil fue el primero de los 8 que Arrojeria anotó, 6 en la primera parte, toda una declaración de intenciones de la encargada de liderar el ataque de las guipuzcoanas en los primeros compases.

Pero el Lublin llegó a Donostia con ganas de hacer valer la renta conseguida en el partido de ida y pronto entró en el partido y le dio la vuelta al marcador para empezar a dominar. Tras el 3-4, última vez que las polacas estuvieron por delante, Marie Louis desde el extremo empató el partido y Arrojeria recuperó la ven-



## 26-20 BERA BERA-LUBLIN

**Super Amara Bera Bera:** Prades, Erauskin (3), Etxeberria (1), Tchaptchet (1), Arrojeria (8), Ogonovszky y Louis (1) -siete inicial- Álvarez (5), Arroyo (5, 2p), Gavilán (1), Joao (1), Menéndez, Hernández (1), Karsten y Kostic.

**FunFloor Lublin:** Wdowiak, Balsam (5), Planeta (1), Posavec (2), Olek, Rosiak (1) y Fedenczak (2) -siete inicial- Andrusza (3), Tomczyk (1), M. Wieckowska (2), Szykaruk, Nieuweneg y Mamic.

**Parciales:** 2-4, 6-5, 8-5, 9-6, 13-7, 14-9 (descanso) 15-11, 17-14, 20-14, 24-16, 25-17 y 26-20 (final).

**Árbitros:** Marija Ilieva y Silvana Karbeska. Excluyeron a las locales Gavilán, Louis y Erauskin y a la visitante Rosiak.

**Incidencias:** Partido correspondiente a la eliminatoria QR3 de la European League.

taja, 5-4. Con una férrea defensa el Bera Bera encontraba buenas opciones en ataque, y la conexión de Etxeberria y Erauskin, que compartieron muchos minutos en pista y el poderío de Carmen Arroyo llevaba a las de Bidebieta a pensar más allá al empatar la eliminatoria, 10-6. Seguido, un gol de Elba Álvarez daba momentáneamente el billete con la necesaria renta de 5 goles, 11-6.

El Super Amara lo tenía en sus manos, pero quedaba aún mucho partido ante un rival que no bajó los brazos. Las de Imanol Álvarez llegaron a conseguir una renta de partido de 7 goles cuando un gran disparo de Arroyo se convirtió en el 14-7. Respondieron las polacas y Magda Balsam puso el 14-9, el partido se fue al descanso con las primeras bufandas al aire para celebrar una buena primera mitad que dejó unas muy buenas sensaciones de cara a la segunda.

### LAS CLAVES

#### FINAL

**Arrojeria cortó el último balón del Lublin a falta de cinco segundos para que Etxeberria lo certifique**

#### SORTEO

**El jueves se conocerán los tres rivales a los que las donostiaras se medirán en la fase de grupos**

Parecía complicado mantener la intensidad defensiva durante todo el choque y el Lublin recargó las pilas en la reanudación al ponerse a dos goles de desventaja por medio de Andrusza y Balsam, 15-13.

El Bera Bera mantuvo la calma y siguió haciendo las cosas bien. Con una muy buena defensa y en-

contrando a sus jugadoras más acertadas en ataque. Con la puntería de Joao a puerta vacía desde la otra punta del Gasca se volvió a poner de cara la eliminatoria. Con el 19-14 la angoleña enloqueció a la afición.

Faltaban los últimos quince minutos y había que aguantar el resultado como fuera. Las de Bidebieta lo dieron todo y a partir de ahí la fiesta fue total. El colchón llegó a ser de ocho goles, y cuando parecía que estaba todo ganado, los nervios se apoderaron del Gasca cuando a falta de tres minutos dos pérdidas de las donostiaras que Lublin aprovechó a puerta vacía volvieron a ajustar la eliminatoria, 20-25. Tras una gran parada de Lucía Prades, las donostiaras fallaron el último ataque pero de nuevo Esther Arrojeria cortó el balón de Lublin a falta de cinco segundos para servir a Etxeberria y sellar el pase a grupos. Objetivo cumplido.

La plantilla del Super Amara Bera Bera celebra el pase a la fase de grupos ayer en el Gasca. MORQUECHO



Hernández, pendiente del reloj segundos antes del final. MORQUECHO

**«Hemos conseguido el objetivo y estamos súper satisfechas»**

Esther Arrojeria asumió el liderazgo del equipo. «Tenía muchísimas ganas de este partido y hemos cumplido el objetivo. Después de unos cuantos años detrás de él estamos súper orgullosas y súper satisfechas. Algunas ya sabemos qué es jugar esa fase de grupos, es increíble, yo no me quería retirar sin vivir otra vez una experiencia así», aseguró tras el partido. La de Usurbil no se quiso olvidar de la afición. «Tendremos tres partidos más aquí para disfrutar de este ambientazo. Ha sido increíble cómo nos han empujado también en esos malos momentos», agradeció.

EN BREVE

TENIS

**Sinner doblega a Fritz (6-4 y 6-4) y conquista las ATP Finals**

Jannik Sinner venció (6-4, 6-4) ayer en Turín a Taylor Fritz en el partido por el título de las ATP Finals, que controló de principio a fin. El número uno del mundo aumentó su palmarés y es el primer italiano que alza el título que reúne a los mejores tenistas del momento. En un año excelente, Sinner se ha hecho con sus primeros dos Grand Slams, Australia y el US Open, además de con las ATP Finals.

CICLISMO

**Vandeputte gana el ciclo-cross de Hamme, con Orts tercero**

Niels Vandeputte se impuso en el ciclo-cross de Hamme, por delante de Eli Iserbyt y Felipe Orts. El alicantino atacó en la séptima vuelta, pero ya en la última fue Vandeputte quien realizó el movimiento definitivo, descolgando a Iserbyt. Es su primer triunfo del año. Orts vuelve a un podio en la temporada internacional de ciclo-cross. El sábado había sido octavo en Merksplas, donde ganó Laurens Sweeck.

CARRERAS DE MONTAÑA

**Ormaetxea, Eskisabel y Maite Urteaga, ganadores en Ibarra**

El eskoriatzarra Iker Eskisabel y el arrasatearra Ibai Ormaetxea entraron en meta de la mano Piperra Mendi Duatloia de Ibarra. Aunque ambos declararon sentirse vencedores, el chip adjudicó la victoria a Ormaetxea. Eneko Gurrutxaga fue tercero. La zumaiarra Urteaga se repuso a un pinchazo para ganar por un minuto de ventaja a Maddi Olaetxea y por siete a la gasteiztarra Nekane Pradera.

CARRERAS DE CABALLOS

**Óscar Anaya copa el podio del Gran Premio Blasco**

'Witiza' -con la preparación de Óscar Anaya- se impuso de punta a punta con su propietario Diego Sarabia en la silla, repartiendo un dividendo de 32 a 1 en la cita principal de la jornada celebrada en La Zarzuela. Lejos de la lucha por la victoria, 'West of Wichita' recuperó su mejor versión para rematar por el segundo puesto, completando el trío 'King of Jungle'. I. ARRUTI

**Mikel Larrañaga, campeón de Euskal Herria de Segunda ayer en Azkoitia**

HERRI KIROLAK

DV

SAN SEBASTIÁN. Mikel Larrañaga se proclamó ayer, en el frontón Gurea de Azkoitia, campeón de Euskal Herria de Segunda al imponerse en la final a Eneko Otaño y Julen Alberdi, quienes mantuvieron un bonito duelo por la segunda posición, que acabó decantándose a favor del aizkolari de Beizama. Larrañaga y Otaño logran así el billete para participar la próxima temporada en Primera.

Larrañaga completó el trabajo, que consistía en el corte de dos kanaerdikos, dos troncos de 60 pulgadas y dos oinbikos en 18:46.78, mientras que Otaño, campeón de Gipuzkoa, necesitó medio minuto más para dar por concluido el suyo (19:23.48). El local Alberdi, que contó con el apoyo del público, tuvo que conformarse con la tercera plaza, que, desgraciadamente para sus intereses, no tenía premio. 52 segundos le separaron del ansiado objetivo. Cuarto fue Ugaitz Mugertza (22:43.97), quinto Iban Resano (26:24.53) y sexto y último Julen Aramberri (31:57.08), que ocupaba la plaza de Eneko Saralegi.

Urrezko Kopa en Igorre

Oier Kañamares, Eloy Kortxero y Joseba Otaegi se clasificaron ayer en la localidad vizcaína de Igorre para la siguiente eliminatoria del Urrezko Aizkolarien Kopa. Kañamares completó el trabajo -corte de cuatro kanaerdikos- en 9:34. Compitió en la misma tanda con Joseba Otaegi, que marcó (11:24). Por su parte Eloy Kortxero acabó con (9:59) segundos. Su rival en su tanda, Beñat Lekue finalizó en (13:9). Y, por último, Aritz Irazabal (12:29) batió a Xabier Zaldúa (12:48). Los perdedores quedan eliminados. En los torneos de harrijasotzales por parejas, Patricia Martín y Ane Atxutegi alzaron 9.162 kilos, y Jokin Eizmendi e Iraitz Arruti, 10.436.

Y por último, la harrijasotzale Nerea Arruti se enfrentó ayer en Hernani a un tronco de 108 pulgadas y se convirtió en la primera mujer que cortaba una madera de ese diámetro. Tardó 43 minutos en completar el trabajo. La urnietarra señaló a la conclusión que «me voy a casa contenta», dejando abierta la posibilidad de batir su marca personal en un futuro próximo.

## KIROLAK

## BALONMANO

# La «fortaleza azul» del Bera Bera cumple el sueño continental

El equipo donostiarra logra clasificarse a la fase de grupos de la EHF European League después de remontar la eliminatoria ante el MKS Lublin polaco. Es la segunda vez que el Bera Bera consigue esta gesta, después de la cosechada hace seis temporadas.

**BERA BERA** 26

**MKS LUBLIN** 20

**Super Amara Bera Bera:** Prades, Erauskin (3), Etxeberria (1), Arrojeria (8) Tchaptchet (1), Ogonovszky y Louis (1); Álvarez (5), Arroyo (5), Gavilán (1), Joao (1), Menéndez, Hernández (1), Karsten, Kostic (p.s.). **MKS Funfloor Lublin:** Wdowiak, Balsam (5), Planeta (1), Posavec (2), Olek, Rosiak (1) y Fedenczak (2); Andrusza (3), Tomczyk (1), Szykaruk, Wieckowska (2), Nieuwenneg, Mamic (p.s.). **Árbitras:** Marija Ilieva y Silvana Karbeska (Macedonia). Excluyeron a Louis, Erauskin, Andruszak y Rosiak. **Parciales:** 2-4, 6-5, 8-5, 9-6, 13-7, 14-9 -descanso- 15-11, 17-14, 20-14, 24-16, 25-17 y 26-20.

**Ane URKIRI ANSOLA | DONOSTIA**

«Hemos cumplido un sueño que lo estábamos buscando los últimos años». Desde 2019, exactamente, la última y única vez que el Bera Bera disputó la fase de grupos de la segunda competición europea, antes denominada EHF Cup y ahora EHF European League. Con la responsable de la sección de balonmano de la entidad donostiarra a la cabeza, equipo, cuerpo técnico, voluntarios y trabajadores del club se enfundaron en abrazos una vez que las colegiadas Marija Ilieva y Silvana Karbeska indicaron el final del partido y, por tanto, de la eliminatoria. El último gol de Maitane Etxeberria para poner el definitivo 26-20 supo a gloria a un Bera Bera que se había quedado en la orilla de la fase de grupos en las últimas temporadas. Cada temporada se repetía el mismo mantra, con el club asegurando que tenía una espina clavada y jugadoras y afición llevándose un palo tras otro en las eliminatorias definitivas.

Ayer, «por fin», se hizo realidad el sueño de las donostia-

rras, que estuvieron bien escoltadas por la multitud que se acercó a Jose Antonio Gasca. El pabellón se había vestido para sus mejores galas y, esta vez, estalló la fiesta al son de la marcha de Donostia. Antes, cómo no, tocó sufrir; ni cuando el Bera Bera consiguió una ventaja de siete -14-7 en la primera mitad- o de ocho -24-16, en el tramo final- parecía todo escrito ante un MKS Lublin que, pese a acercarse a cinco goles -25-20 a

falta de un minuto-, no pudo forzar la prórroga.

**REMONTADA** El equipo dirigido por Imanol Álvarez estaba obligado a ganar por cinco o más goles después de caer 23-19 en el partido de ida. Bera Bera mereció más pero se dejó ir en los últimos minutos, algo que no ocurrió ayer, y menos mal. Con 25-20 a favor y posesión del rival, Arrojeria realizó un último robo para redondear su magní-

**ENERO**

En enero comenzará la fase de grupos de la EHF European League. Los 16 equipos clasificados se dividirán en cuatro grupos de cuatro y pasarán a los cuartos de final los dos mejores de cada grupo.

fico partido y sirvió a Maitane Etxeberria para cerrar definitivamente el partido.

La usurbildarra fue la brújula del equipo en todo momento. Estuvo a todo: robando, asistiendo, señalando jugada y, obviamente, marcando. Anotó seis goles en la primera mitad -ocho, en total- y fue protagonista cuando al equipo le tocó apretar los dientes y remar. «Estoy contenta, hoy me han salido las cosas», reconocía a GARA tras el partido. «He disfrutado un montón, es una maravilla ver así de entregado al público», añadía.

Las donostiaras fueron por delante en el marcador prácticamente en todo momento -excepto el 1-3 inicial- pero no le bastaba una simple victoria. Arroyo, con su primer gol, puso al Bera Bera cinco arriba por primera vez (12-7, minuto 24) y se marcharon al descanso con esa misma renta (14-9).

Un parcial de 1-4 a favor de las polacas puso en aprietos a un Bera Bera que pagó caro los aciertos de la guardameta Antonija Mamic a Eszter Ogonovszky -no marcó ningún gol- Con los goles de Elba Álvarez, Giuliana Gavilán -en dos ocasiones- y Laura Hernández, con las paradas de Lucía Prades -con el 33% de efectividad- y con una Carmen Arroyo que se creció en la segunda mitad encarrilaron la eliminatoria (24-16) y la amenaza final del MKS Lublin mediante Tomczyk, Pastuszka y Posavec (25-20, minuto 59) no fue a mayores.

«El objetivo de esta temporada, al menos personalmente, era clasificarse a la fase de grupos. Lo hemos conseguido delante de nuestra gente a la que le hemos ofrecido un buen partido», resumía Imanol Álvarez la proeza que logró su equipo. Ahora «toca disfrutar pero también competir en todos los partidos; ya no tenemos nada que perder».



Esther Arrojeria, máxima goleadora del partido, y Marie Louis, eufóricas.

Jon URBE | FOKU